

Madame la Préfète, Monsieur le Président du Conseil Départemental, Mes chers collègues élus de Prayols et d'ailleurs, Chers Prayolais et vous tous qui êtes venus en voisins et amis je vous remercie d'avoir répondu à notre invitation. Un certain nombre de personnes ont tenu à s'excuser.

Depuis 25 ans maintenant nous avons pris l'habitude de nous retrouver pour la présentation du bilan de l'année et des projets à venir autour de la galette ce qui est devenu une tradition.

Chaque année, excepté l'année dernière puisque cette salle était en travaux, ce qui fut notre préoccupation majeure tellement elle nous a coûté en énergie, vigilance et finances. Je tiens à remercier particulièrement mes deux adjoints pour leur soutien logistique et leur pugnacité depuis le montage du dossier jusqu'aux demandes de retour des subventions ainsi que notre employé principal très polyvalent. Je constate qu'à notre époque il y a tellement d'exigences des organismes pourvoyeurs que c'est très difficile à supporter pour une commune de 400 habitants, la simplification administrative restera un vœu pieux. L'avenir sera de mutualiser les services au niveau des instances intercom.

La communauté d'agglomération porte déjà un certain nombre de compétences qu'il n'est pas inutile, me semble-t-il de rappeler ici : le développement économique qui favorise l'installation d'entreprises, source de financement, le tourisme ce qui nous vaut entre autres l'entretien de chemins de randonnées à vocation intercommunale comme c'est le cas pour nous du chemin des trois cascades que nous envisageons de prolonger jusqu'aux Fages pour finaliser une boucle, cela constituera désormais un choix pour les randonneurs avec trois cheminements sur le thème de l'eau (chemin des trois cascades, chemin des dix fontaines et celui « au fil de l'eau » qui longe l'Ariège. Depuis que la Communauté d'Agglo s'est positionnée pour porter un projet qui consisterait à faire la jonction entre le parc de Bouychères et un jour le plan d'eau de Mercus, on s'impatiente de voir les travaux avancer, l'habitat social dont certains habitants du territoire bénéficient (propriétaires occupants ou propriétaires bailleurs), la collecte et le traitement des déchets

l'action sociale en direction des personnes âgées, de la jeunesse avec le PAAJIP (pôle jeunesse sera concerné sur Foix), de l'enfance avec les Francas, de la petite enfance (un multi-accueil de 34 places pour enfants jusqu'à 6 ans sera opérationnel sur Montgailhard à la prochaine rentrée.

le soutien à la voirie communale par fonds de concours dont nous avons déjà bénéficié pour la réhabilitation de la place de la mairie par une aide substantielle en complément des aides de l'Etat et du département. Evidemment, nous poursuivrons ces projets de réfection de voirie (à commencer par le hameau du Pech) et la création du pluvial (chemin de Tarnas). L'enveloppe destinée à cet entretien doit se répartir entre les 42 communes mais on peut faire le pari qu'à moyen terme c'est un apport très intéressant pour nos communes. Dans les compétences qui sont du ressort de la commune,

Le Plan Local d'Urbanisme avec l'enquête publique programmée pour mars-avril

la compétence scolaire (et je peux faire ici l'éloge des enseignantes pour leur remarquable cérémonie du 11 novembre), mais aussi toutes les problématiques liées à la gestion quotidienne des habitants, matériellement et humainement et cela ne manque pas.

le développement culturel, sportif et social avec des subventions attribuées aux associations,

C'est dans ce cadre qu'œuvrent les associations et de toujours à Prayols on a assisté à des initiatives qui créent des liens entre Prayolais déjà mais aussi et surtout avec l'extérieur, certains ici pourraient en témoigner. Bravo aux associations qui maintiennent leurs activités, le club des Aînés Montoulieu-Prayols, la pétanque notamment tous les vendredis soirs de l'été, le Foyer rural avec ses activités sportives gym, marche, danse, le comité des fêtes pour le feu de la St Jean, le 15 août ou encore le dernier réveillon bien réussi, la chasse qui est en pleine réorganisation, Résistance Mémoire et Fraternité qui va s'associer à Foix et à Varilhes et son centre historique pour célébrer le 80^{ème} anniversaire de la Retirada des Espagnols en 1939, la chorale Corde Vocale qui s'exporte très bien et enfin Anim' 236 qui rencontre une nouvelle dynamique autour de l'organisation d'activités en direction des jeunes et moins jeunes, de l'animation occasionnelle du marché.

En 2019, après la mise en conformité des locaux publics en matière d'accessibilité nous allons temporiser quelque peu pour assurer une situation financière saine sur le plan communal et volonté affirmée de ne pas augmenter les impôts tout en projetant une situation financière saine en fin de mandat, mars 2019.

Mais s'il y a, en plus des rendez-vous habituels, trois dates à retenir pour Prayols en 2019 : d'une part le dimanche 12 mai pour la 2^{ème} édition du trail du quartz, celui des Guérilleros et la Prayolaise le jour du dixième anniversaire du marché dominical, le 26 mai avec les élections européennes en espérant que l'expression démocratique retrouvera tout son sens (nous avons enregistré pas mal d'inscriptions sur les listes électorales mais c'est encore possible jusqu'au vendredi de la sixième semaine précédent les élections soit à la mi-avril et le 21 juillet, cinquante ans jour pour jour où le premier homme a marché sur la lune, on saura qui est le premier vainqueur du Tour de France sur l'étape du Prat d'Albis dont la ligne d'arrivée se situe sur notre commune. Je remercie le Président du Conseil Départemental pour ce cadeau.

En attendant, je vous invite à vous approcher et à vous servir de la galette et du cidre en remerciant celles qui ont préparé cette présentation